

Por cartas de Valladolid, se ha tenido la infausta noticia, de que el 20 del que corre falleció á los 77 años de su edad, el Illmo. Sr. Dr. D. Martin de Elisacochea, natural de Vizcaya, dean que fué de esta santa iglesia, obispo de la de Durango, y actual de aquella diócesis, sugeto de rara virtud, caridad y amables prendas, y que quedaban en las disposiciones de dar sepulcro á su respetable cadáver con la pompa correspondiente á su carácter.

La mañana del 28, en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de teología D. Antonio Dominguez Velmonte, quien en su casa tuvo un amplio almuerzo.

La mañana del 29, en dicha santa iglesia, asistió la real audiencia, tribunales y nobleza á la anual festividad del Santísimo Sacramento, en accion de gracias por el feliz regreso de la flota de Cadereita, que se libertó de la armada holandesa: predicó el R. P. L. Fr. Juan Miguelena y Osorio, de los observantes de N. P. San Francisco.

La mañana del 30, en la misma santa iglesia se celebró al glorioso apóstol Señor San Andres: predicó el R. P. Lector Fr. José Ganancia, de la regular observancia de N. P. S. Francisco.

La tarde de este dia repitió en la real Universidad para licenciarse en la facultad de teología, el Br. D. José Ignacio Melendez de Vargas: dedicó á nuestra Señora de la Luz.

DICIEMBRE.

La mañana del 1.º, en la santa iglesia catedral se celebró al gloriosísimo obispo y mártir Señor S. Eligio: predicó el R. P. L. Fr. José Gaston, del sagrado orden de N. P. San Agustin esta funcion es al cargo del gremio de la platería, quienes asisten á ella haciendo su costo.

El 2 falleció á los 46 años de su edad, doña Ursula Rita Pablo Jimenez, natural de esta ciudad, viuda de D. Juan de Udamedí, contador general que fué de las reales alcabalas de este reino: sepultóse en la iglesia de N. P. S. Francisco, con asistencia de prebendados, prelados y nobleza: dejó sola una hija de 14 años, con el patrimonio de 80,000 pesos.

La mañana del 3, en la santa iglesia de la casa Profesa se celebró al glorioso apóstol de la India Señor San Francisco Javier: predicó el R. P. M. Enrique Alvarez, de la sagrada Compañía de Jesus, con asistencia de la nobilísima ciudad y un numeroso concurso.

La mañana del 4, años de la reina nuestra señora doña María Bárbara, asistió S. E., real audiencia, tribunales y nobleza, en la santa iglesia catedral, á la misa de gracias y Te-Deum, y concluida pasaron al real palacio, en donde SS. EE. tuvieron el besamano, recibiendo las enhorabuenas en la forma acostumbrada, y al anochechar concurrieron muchas de las señoras prin-

cipales y sujetos de distincion, á quienes se ministró un exquisito refresco, continuando con los mas diestros músicos de esta capital un festejo que duró hasta la una de la noche.

El 5 falleció de mas de 40 años el R. P. presentado Fr. Antonio de Surra, natural de Guadalajara, del sagrado órden de N. P. Santo Domingo, prior que fué de varios conventos de su provincia: sepultóse en el de profundis de su convento grande, haciendo los oficios los RR. PP. franciscanos con asistencia de comunidades y crecido concurso.

La mañana del 8, en la santa iglesia catedral el gremio de la platería celebró la Purísima Concepcion de nuestra Señora: predicó el R. P. L. Fr. Antonio Traspuestos de los descalzos de Sr. San Diego, asistiendo en la procesion y funcion ricamente aderezadas, dos niñas doncellas, hijas de los que componen este gremio, á quienes cupo por suerte, y en tomando estado se les ministran á 300 pesos: esta misma celebridad hubo en todas las iglesias de esta corte, con mayor culto en las de religiosas de este título, en donde predicó el R. P. M. Fr. Miguel Miquiorená, del real y militar órden de nuestra Señora de la Merced, actual comendador de su convento grande.

Al anochecer de este dia, y 8 anteriores, han sido numerosos los concursos en las calles de los Mesones, San Juan, Hospital Real y Tacuba, por haber estado primorosamente iluminadas,

quemándose varios artificios de fuego en obsequio de tan soberano misterio.

El 9, en el santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, respecto á aproximarse la celebridad de la confirmacion de su patronato y milagrosa aparicion, principiaron á aderezar y colgar su magnifico templo, haciendo limpiar sus ricas y exquisitas alhajas, de lámparas, candiles, hacheros, blandones, tibores, crujía, todo de plata de martillo, su ostentoso retablo: tenian sus cuerpos pulidas jarras con bellos ramilletes de exquisitas flores, muy parecidas á las de Italia; en su coro se veia concluida la costosa sillería de caoba encarnada, toda grabada y de relieve, muchos misterios, siendo de la misma especie dos ambores ó púlpitos, que á los lados del presbiterio se fabricaron para cantar Epístola y Evangelio; coronaron el templo por sus vóbedas de flamulas y gallardetes; en la villa, colgaron las fachadas de sus casas, formando muchos y pulidos altares, concurriendo así de esta ciudad como de muchos lugares numeroso concurso, y el dia 11 principió la festividad con sus solemnes vísperas, y al anochecer iluminaciones, artificios de fuego y la monarquía ó vesuvio, que de esta corte se trasportó á aquella villa.

El mismo dia en esta capital se celebraron con gran solemnidad las vísperas á la aparicion de la divina Señora, hallándose aderezadas las calles de la Merced, Cadena, Colegio de niñas y otras en que se quemaron muchos artificios de fue-

go, y á las nueve de la noche de este día, en la plazuela de Jesus Nazareno, que llaman la de la Paja, en una accesoria en donde estaban fabricando distintas piezas para formar unos árboles de fuego, por un descuido, se prendieron, siendo tal el estrépito, que levantaron parte del techo de la vivienda alta, formándose tal incendio, que aunque al toque de las campanas acudieron las justicias, soldados, alarifes y gente, no se pudo evitar el estrago que hizo en una casa, pereciendo una mujer y cuatro hijos suyos pequeños.

La mañana del 12 pasó S. E., real audiencia y tribunales, al santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, á la festividad que este día fué del cargo de su cabildo eclesiástico, siendo el orador el Dr. D. Mariano de la Vega, canónigo de aquella real colegiata, y concluida la funcion se restituyeron á esta capital.

La tarde de este día pasó la real Universidad, parte de las comunidades y los colegios, á la santa iglesia de N. P. Señor San Francisco, para traer en procesion á nuestra Señora de la Concepcion, como anualmente lo practican, y acaeció el formarse un aguacero que no les permitió salir con dicha procesion, por lo que determinaron que allí se cantaran las vísperas, y se dijese la oracion latina para que á la mañana siguiente 13, concurriesen de nuevo á dicha iglesia para traer á la real Universidad la divina Señora, lo que se practicó así.

La citada mañana 13, pasó S. E., real audien-

cia y tribunales al santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, á la celebridad que fué este día del cargo de S. E. y la real audiencia, y el altar y púlpito del de la sagrada comunidad de N. P. Santo Domingo, asistiendo toda ella, siendo el orador el R. P. L. Fr. Pedro Herboso en ambos días: asistió en la tribuna la Exma. Sra. vireina, siendo los concursos numerosísimos, y á las primas noches las iluminaciones y artificios de fuego primorosos.

El día 14 concurrió en el referido santuario el real tribunal y audiencia de cuentas de esta corte, por ser de su cargo la celebridad, y el altar mayor y púlpito del de la sagrada comunidad de N. P. San Francisco, quienes estrenaron un rico ornamento entero bordado de oro, que pasó su costo de 2,500 pesos: fué el orador el R. P. L. jubilado Fr. José Ortiz Parada, procurador que fué por su provincia á Roma, y secretario general de las de estos reinos.

El 15 concurrió á la celebridad el real tribunal de la caja, por ser de su cargo el día, y el altar y púlpito de los RR. PP. dieguinos descalzos: predicó el R. P. L. Fr. José Miguel de Alcaraz, procurador general que fué á Roma por su provincia, ex-definidor de ella.

El 16 pasó á dicho santuario la nobilísima ciudad, por ser de su cargo el día; altar y púlpito de la sagrada comunidad de N. P. San Agustín, siendo el orador el R. P. M. Fr. Francisco Velarde, procurador que fué á Roma por su provincia y actual definidor de ella.

El 17 concurrió en dicho santuario la real Universidad por ser de su cargo el día, y altar y púlpito de la sagrada familia de carmelitas descalzos, siendo el orador el R. P. L. Fr. Valentin de la Virgen, actual prior de su convento grande.

El 18 fué del cargo el día del real tribunal del consulado, quien pasó á aquel santuario con la sagrada comunidad del real y militar orden de nuestra Señora de la Merced, por ser del suyo el altar y púlpito, que desempeñó el R. P. M. Fr. Francisco Herrera.

Esta misma mañana, con el motivo plausible de ser día de nuestra reina y señora doña María Bárbara, asistió S. E., real audiencia, tribunales y nobleza en la santa iglesia catedral á la misa de gracias y Te-Deum, y concluida pasaron al real palacio á practicar las ceremonias acostumbradas, y al anocheecer concurrieron en él muchas de las principales señoras y sugetos de distincion, á quienes se ministró un amplio refresco, siguiendo luego un festejo que duró hasta la media noche.

Este mismo día entró en esta ciudad el Sr. D. Francisco Galindo, colegial mayor del Maize Rodrigo, del consejo de S. M., oidor que fué de la real audiencia de Santo Domingo, electo de la del de Guadalajara, juez de residencia de la que debe dar el Exmo. Sr. conde de Revillagigedo, virey que fué de este reino, la que principiará á tomar dentro de pocos días: pusieronle casa en la calle del Espíritu Santo, en donde ha sido visitado por los principales sugetos de esta corte.

Por el córreo ordinario de Veracruz se tuvo noticia que el día 8 del que corre salió de aquel puerto para el de Cádiz el navío nombrado el Victorioso, con crecidos intereses, y en él se embarcaron D. Antonio Lorenzo Lopez Portillo, natural de Guadalajara, nuevo reino de Galicia, Dr. en las facultades de filosofia y teología, cánones y leyes por esta real Universidad, quien se las confirió en premio de su aventajada literatura y de los actos que con tanto lucimiento sustentó y defendió en ella, y D. José Pineda, familiar de S. Illma. y sacristan mayor de esta santa iglesia catedral.

La mañana del 19 asistió S. E., real audiencia y tribunales, en la santa iglesia catedral, á la anual festividad de los desagravios del Divinísimo Sacramento: predicó el R. P. L. Fr. Andres de la Santísima Trinidad, de los descalzos de nuestra Señora del Cármen.

Esta misma mañana pasó el real tribunal del protomedicato al santuario de nuestra Señora de Guadalupe, por ser de su cargo el día, y el altar y púlpito de los RR. PP. de la sagrada Compañía de Jesus: predicó el R. P. M. Juan Francisco Lopez, procurador de provincia; pasó á Roma, y quien llevó los poderes de la real colegiata para la consecucion de la confirmacion del patronato general de estos reinos en la divina señora María Santísima de Guadalupe: fué el concurso de este día el mayor que se ha visto en aquel san-

tuario de personas de todas clases y de ambos sexos.

El día 20 concurrió en dicho santuario S. E. real audiencia, tribunales, prelados y nobleza, por ser la función de este día del cargo del Illmo. Sr. D. Manuel Rubio y Salinas, arzobispo de esta metrópoli, y el altar y púlpito, del cabildo de aquella real colegiata, desempeñándola su magistrat Dr. D. José Gonzalez del Pinal, con un elegante panegírico.

Este día falleció á los 40 años de su edad, doña Micaela de Castro, natural de Campeche, viuda del Sr. D. Pedro Banrastre: sepultóse en la santa iglesia de nuestro P. Santo Domingo, con asistencia de la nobleza y numerosso concurso.

El 21 concluyó la función en la real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, y su ilustre congregación: predicó el R. P. Dr. D. José Escontría, del oratorio de N. P. S. Felipe Neri: el costo que ha tenido á cada uno de los tribunales el día que les tocó la función, ha pasado de 500 pesos, de cera, iluminaciones de las noches, y fuegos; las comunidades del día que les tocó, asistieron en el coro con el cabildo, teniendo la primera silla el abad, y despues el prelado regular, continuando despues entreverados los prebendados y religiosos, á excepcion de la comunidad de nuestra Señora de la Merced, quienes no admitieron el coro ni tomaron asientos en la iglesia.

De Tulancingo escriben, que se halla en aquel lugar el Illmo. Sr. arzobispo de esta diócesis, gozando perfecta salud, y que el día 19 del que corre celebró órdenes, en el que confirió á varios sujetos.

La mañana del 24 asistió S. E. y la real audiencia á la visita general de cárceles de corte y ciudad: libertó varios presos de leves causas en virtud del acto de Pascuas.

Este día fué numerosa la concurrencia en la plaza real, que se hallaba con todos los géneros comestibles que este día se practican: es crecidísimo el número de pesos que en ellos se expenden.

La mañana del 25 pasaron al real palacio los señores de la real audiencia, tribunales, ambos cabildos, prelados y nobleza, á anunciar á SS. EE. las Pascuas del nacimiento de nuestro Redentor Jesús, y fueron recibidos con gran benevolencia, convidando S. E. á estos señores para las noches de Pascua, á la alcoba que ha de haber en dicho real palacio, cuya práctica es en algunas salas diversion de juego; en otras música, y otras para conversacion, ministrándoseles con profusion exquisitos refrescos.

La mañana del 26 pasó S. E., real audiencia y tribunales, á la santa iglesia catedral, á la festividad de Pascuas: predicó con elegancia el Dr. D. Enrique Mariano Malo y Castro, colegial actual del mayor y viejo de Santos, quien las anun-

ció felices á S. S., S. M., S. E., real audiencia, S. Illma. y ambos cabildos, en la conformidad que lo han practicado siempre los oradores de este dia.

La mañana del 28 asistió S. E. con el ayuntamiento, en la iglesia de religiosos bethlemitas á su titular festividad: fué el orador el R. P. Fr. José Camargo, de la sagrada Compañía de Jesus.

Este dia tuvo en su casa el Sr. oidor D. Domingo Balcázar, un espléndido banquete, para obsequiar al Sr. D. Francisco Galindo, electo oidor de Guadalajara, quien asistió á él con muchas personas de distincion.

Han sido crecidos los concursos las noches de Pascua en las calles de Jesus María, las de la Acequia y Relox, por haber estado curiosamente iluminadas, y quemándose varios artificios de fuego en obsequio de nuestra Señora de Guadalupe, á quien anualmente celebran, poniendo en dichas calles pulidos altares, y colgando las fachadas de las casas: en el real palacio han concurrido dichas noches muchas señoras principales y sugetos de distincion, con el motivo de las alcobas, en que han sido muy divertidos y obsequiados.

Pocos dias antes de las próximas Pascuas, la Exma. Sra. vireina, en su palacio, vistió de todo lo necesario á quince niños españoles pobres, á quienes despues dió de comer, ministrándoles

personalmente las viandas y dándoles luego un doblón á cada uno de ellos en obsequio del divino misterio del nacimiento de Jesus nuestro Redentor.

El 29 falleció D. Martin de Azurmendi, natural de los reinos de Castilla, secretario del secreto de la santa Inquisicion: sepultóse en la iglesia de N. P. S. Francisco, con asistencia del santo tribunal, sus secretarios, ministros y crecido concurso.

El 30 y 31 fué muy frecuentado el real palacio de las mas personas de distincion de esta corte, á solicitar la salud del Exmo. Sr. virey, quien tuvo aparatos de acometerle insulto, de que se libertó con haberle acudido con tiempo con dos sangrías y una purga.

En los dias próximos de Pascua se celebró en la ciudad de Xochimilco, distante de esta capital cinco leguas, la confirmacion del patronato de nuestra Señora de Guadalupe, con misas y sermones, procesion, toros y otros grandes festejos á costa de su devoto vecindario: fueron crecidos los concursos que pasaron de esta ciudad y de los lugares circunvecinos.

Al anochecer del citado 31 de diciembre, en la casa Profesa, manifesto el Divinísimo Sacramento con muy primorosa música y sermon, que predicó el R. P. ministro de aquella casa, se celebró como anualmente se practica la conclusion del año, y debidas gracias á su Majestad, de ha-

ber salido con felicidad de él; funcion que dotó el Illmo. Sr. Dr. D. Ignacio de Castorena y Ursúa, arcediano que fué de esta santa iglesia, y obispo de la de Campeche: fué numerosa la concurrencia.



AÑO DE 1757.

ENERO.

La mañana de este día el noble ayuntamiento en su sala capitular, procedió á su anual eleccion de alcaldes ordinarios, que se verificaron de primer voto, en el Sr. D. Pablo Maderazo de la Escalera, marques del Valle de la Colina, montero de campo de S. M., y de segundo voto, en D. Andres Quiatela, actual cónsul del real tribunal, quienes con dicho ayuntamiento pasaron á dar cuenta á S. E., teniendo despues en sus casas exquisitos refrescos.